

KAP RÉUSSITE : l'Université s'engage pour la réussite des lycéens·nes

Prévenir le décrochage, soutenir l'ambition, créer un véritable continuum lycée-université : telle est la vocation de KAP RÉUSSITE, dispositif partenarial lancé avec la Région Réunion (pilote du programme), le Rectorat, la Caisse d'Allocations Familiales, la DAAF et l'Université de La Réunion. Objectif : accompagner, dès le lycée, les élèves repérés en début d'année pour éviter la rupture et remettre chacun sur un chemin d'apprentissage, de confiance et de projection.

Rencontre avec Madame Élisabeth BORNE

Lors de sa visite officielle, l'Université de La Réunion a présenté à Élisabeth Borne son nouveau projet de contrat d'établissement. Ce document fixe les grandes orientations à venir : qualité des formations, excellence de la recherche et engagement territorial renforcé.

Cette rencontre a mis en avant l'écoute de la ministre et son intérêt pour l'avenir de l'université et de sa jeunesse.

Partenariat entre l'université et la Chambre Régionale des comptes

Ce partenariat entre l'université et la Chambre régionale des comptes s'inscrit pleinement dans notre ambition : conjuguer excellence académique, éthique de l'action publique et insertion professionnelle au service du territoire.



BILAN D'AOÛT À NOVEMBRE

Equipe présidentielle

Visite officielle du Président de l'Université de La Réunion à l'Université de Nouvelle-Calédonie (UNC)

Le président de l'Université de La Réunion, Jean-François Hoarau, a été accueilli à l'Université de la Nouvelle-Calédonie pour une visite institutionnelle riche en échanges. Découverte des dispositifs innovants de l'établissement : Maison des Langues, FabLab, installations audiovisuelles, laboratoires de recherche et plateforme de microscopie.. La rencontre s'est conclue au Pôle sportif, renforçant les liens de coopération entre les deux universités autour de l'innovation, de la recherche et du soutien aux étudiants.

Séquence ministérielle autour de l'innovation touristique à l'IAE RÉUNION



L'IAE Réunion a accueilli la ministre déléguée au Tourisme, Nathalie Delattre. Au programme : présentation de l'histoire et des atouts de notre école de management.

Une séance de créativité menée par le Laboratoire d'Innovation Touristique a réuni universitaires, institutionnels et acteurs économiques autour des enjeux du tourisme de demain : innovation, durabilité et recherche appliquée.

L'IAE Réunion réaffirme ainsi son rôle clé dans le développement d'un tourisme innovant et durable sur le territoire

Deuxième réunion du collège de déontologie

Composé de six membres internes et externes, le collège de déontologie a pour mission de conseiller le président sur les questions d'éthique, de prévenir les conflits d'intérêts et d'émettre des recommandations.

Il peut également procéder à des signalements aux autorités compétentes lorsque des implications financières ou pénales sont détectées, et peut être saisi par mail : presidentcollegedeeontologie@univ-reunion.fr



BILAN D'AOÛT À NOVEMBRE

Equipe présidentielle

Signature de la convention Prépa Talent

L'Université de La Réunion a renouvelé la convention Prépa Talents, un dispositif pionnier créé en 2017 qui combine sélection au mérite, accompagnement renforcé et stages obligatoires.

L'établissement est l'un des rares en France à proposer trois filières Prépa Talents, de la licence aux masters en droit public et économie appliquée.



Renaturation du Campus du Moufia

L'Université de La Réunion a restitué les résultats de la concertation menée auprès des usagers du campus du Moufia, centrée sur la mobilité, l'orientation, les espaces extérieurs et l'alimentation.

Ces contributions constituent une base solide pour ajuster le projet et mieux répondre aux besoins de la communauté universitaire.

Signature de la convention Université de La Réunion et DRFIP

L'Université de La Réunion et la DRFIP ont signé une convention-cadre pour mieux informer, préparer et accompagner les étudiantes et étudiants vers les carrières de la fonction publique, notamment au sein de la DGFIP.

Ce partenariat prévoit interventions, oraux blancs, stages, immersions et possibilités d'alternance, avec un comité de pilotage pour suivre le dispositif dès 2025-2026.

Cette collaboration renforce une dynamique déjà positive et vise à ouvrir davantage les carrières publiques aux talents réunionnais.



BILAN D'AOÛT À NOVEMBRE

Equipe présidentielle

Signature de la convention Université de La Réunion et CREPS

Ce partenariat s'articule autour de quatre axes : acculturation réciproque, coopération institutionnelle, développement des formations et de l'alternance, et synergies entre recherche et acteurs du sport.

Ensemble, les deux établissements s'engagent à créer des passerelles concrètes entre campus, clubs et institutions pour soutenir la performance, l'innovation et le développement du territoire réunionnais.



PUI VALIOTECH

L'Université de La Réunion a inauguré le séminaire annuel du PUI Valiotech, réunissant chercheurs, étudiants, entrepreneurs et partenaires institutionnels pour structurer l'écosystème de l'innovation réunionnaise.

L'objectif est de faire de Valiotech un nœud d'innovation partagé, renforçant la résilience économique, la souveraineté des filières et l'insertion professionnelle des jeunes.

Cérémonie de remise des diplômes du DU République et Religions

L'Université de La Réunion a célébré la remise des diplômes du DU République et Religions, une formation unique dédiée à la compréhension du fait religieux, de la laïcité et du dialogue interreligieux.

Avec un taux de réussite de 100 % pour la deuxième année consécutive, ce diplôme accueille un public varié et constitue un passage obligatoire pour devenir aumônier.

La formation, ancrée dans les enjeux sociétaux et juridiques de la pluralité des croyances, ouvrira ses prochaines inscriptions en février 2026.



BILAN D'AOÛT À NOVEMBRE

Equipe présidentielle

Accueil IORA

L'Université de La Réunion renforce sa stratégie internationale en mettant l'Indo-Pacifique au cœur de ses partenariats scientifiques et académiques.

Avec près de 300 collaborations internationales et des infrastructures de pointe, elle concentre ses efforts sur la gestion des risques naturels, la recherche et la formation régionale.

L'établissement vise à construire une université régionale et à former des citoyens engagés pour une région plus résiliente, durable et connectée.



Concours d'éloquence bilingue Français-Créole

Le concours d'éloquence bilingue français-créole 2025, organisé par l'INSPE et l'Institut de l'Illettrisme, a réuni lycéens et étudiants autour du thème « tiembo larg pas » pour célébrer la parole et la culture créole.

Les participants ont impressionné le jury par la qualité et l'aisance de leurs discours, accompagnés d'animations musicales mettant en valeur le maloya et le fonnker.

Les lauréats ont été récompensés dans plusieurs catégories, illustrant l'engagement de l'événement pour le bilinguisme, la créativité et la valorisation du patrimoine créole.

Projet d'établissement

Document stratégique validé par le Conseil d'Administration, le Projet d'établissement affirme une ambition claire : faire de l'Université de La Réunion un modèle précurseur et résilient au cœur de l'Indopacifique. En assumant ses spécificités — indopacifique, insularité tropicale, résiliences — l'université se donne pour objectif d'exceller dans la formation, la recherche et l'innovation, et de devenir un phare des savoirs pour La Réunion et au-delà.





BILAN D'AOÛT À NOVEMBRE

Equipe présidentielle

Visite du Consul Général de Chine

L'Université de La Réunion a accompagné la CIVIS dans l'organisation d'une journée au campus de Terre-Sainte pour développer des coopérations scientifiques avec la Chine dans la santé, l'ingénierie tropicale et l'environnement.

La démarche repose sur cinq principes : intérêt scientifique, réciprocité, protection des données, transparence et ancrage territorial.

Les premières actions incluront séminaires croisés, co-encadrements et projets pilotes au service du territoire réunionnais.

Cérémonie de remise des diplômes de la Licence Professionnelle Intervention sociale

L'Université de La Réunion a célébré la deuxième promotion de la Licence professionnelle Intervention sociale – Accompagnement de personnes en situation de handicap, en présence de partenaires institutionnels et associatifs.

Cette formation forme des référents handicap capables de coordonner, accompagner et rendre accessibles les structures publiques, privées et associatives du territoire.

Les diplômés deviennent des acteurs clés de l'inclusion et de l'accessibilité, avec des perspectives professionnelles à La Réunion et dans l'Indo-Pacifique.



Accueil des nouveaux personnels

L'Université de La Réunion a chaleureusement accueilli ses nouveaux personnels, leur présentant valeurs, missions et priorités de l'établissement. Cet accueil a permis de favoriser l'intégration, le dialogue et la cohésion au sein de la communauté universitaire. Il a également rappelé les engagements mutuels : rigueur, responsabilité et accompagnement professionnel.



BILAN D'AOÛT À NOVEMBRE

Equipe présidentielle

Colloque international du projet INTERREG "Mise en réseau"

L'Université de La Réunion a ouvert le premier colloque du projet FEDER/INTERREG, visant à créer un réseau en informatique et mathématiques entre La Réunion, Mayotte et Madagascar. L'événement rassemble universités régionales et partenaires européens pour mutualiser la recherche, harmoniser les masters et favoriser les mobilités étudiantes. Cette initiative vise à structurer une coopération scientifique durable et adaptée aux besoins de l'océan Indien.



Qualitropic et la CRESS rejoignent le PUI VALIOTECH

Qualitropic et la CRESS Réunion ont signé deux conventions de partenariat avec le PUI VALIOTECH pour renforcer l'écosystème d'innovation de La Réunion.

Ces collaborations visent à allier recherche académique, entreprises et économie sociale et solidaire, en soutenant la formation, la recherche partenariale et la création d'entreprises innovantes.

Les actions prévues contribueront à la bioéconomie tropicale, à l'innovation sociale et à l'insertion professionnelle des étudiants, inscrivant VALIOTECH dans la feuille de route "Cap 2028".

Colloque AfrikOI

Inauguration de la cinquième édition du colloque AfrikOI, dédiée aux discours contre-hégémoniques dans l'océan Indien et en Afrique. Cet événement rassemble chercheurs, artistes et étudiants pour penser un monde en commun, croisant perspectives africaines et indo-océaniennes. Il illustre l'engagement de l'université pour la réflexion critique, la pluralité et la créativité scientifique.



BILAN D'AOÛT À NOVEMBRE

Equipe présidentielle



Salon de l'étudiant

L'Université de La Réunion a participé en tant que Master Partenaire au Salon de l'orientation, offrant aux jeunes Réunionnais un espace de rencontre et d'information sur plus de 200 formations. L'établissement a réaffirmé son engagement pour une orientation progressive, inclusive et adaptée aux besoins du territoire. Ce salon illustre sa volonté de préparer les talents de demain et de renforcer la réussite et l'insertion professionnelle des étudiants.

CYCLONEX

L'Université de La Réunion a accueilli le séminaire CYCLONEX 2025, réunissant acteurs de la sécurité civile, services de l'État, collectivités, opérateurs et scientifiques, pour tirer les leçons du cyclone Garance et renforcer la préparation aux saisons cycloniques. Plus de 500 participants ont échangé sur la continuité des services, la protection des populations vulnérables et l'adaptation des infrastructures. L'université, par sa recherche et son expertise, confirme son rôle de catalyseur de solutions et de prévention, contribuant à la résilience collective du territoire réunionnais.



Signature de convention

DU politiques publiques de lutte et de prévention des violences conjugales et intrafamiliales

Signature d'une convention pour la création d'un DU visant à former et coordonner les acteurs engagés dans la prévention et la prise en charge des violences conjugales et intrafamiliales.

Ce diplôme, pensé pour l'action et fondé sur une approche pluridisciplinaire, mobilise partenaires institutionnels, associatifs et équipes universitaires pour renforcer les compétences sur le territoire et dans la région indianocéanique.



BILAN D'AOÛT À NOVEMBRE

Equipe présidentielle

Signature de convention CGSS-EN3S

Une convention pour mieux faire connaître les carrières de la Sécurité sociale, préparer aux concours nationaux et faciliter l'insertion professionnelle des étudiants. Prépa Talents, stages, alternances et modules dédiés constituent un continuum formation-emploi, renforçant l'ancre territorial et l'accès aux métiers du service public social.

Centre de Formation Universitaire en Orthophonie

Le Centre national de l'enseignement supérieur (CNESER) a validé l'ouverture d'un Centre de Formation Universitaire en Orthophonie à l'Université de La Réunion.

Ce projet est l'aboutissement d'un travail concerté avec l'UFR Santé, l'UFR Lettres, l'Agence Régionale de Santé, la Région Réunion, le SORR et la Fédération Nationale des Orthophonistes.

Conférence de coopération régionale pour l'océan Indien

Participation à la X^{ème} conférence de coopération régionale pour l'océan Indien sous la présidence de Madame la Ministre des Outre-Mer Naïma MOUTCHOU.

Le thème de cette édition : "La France de l'océan Indien : attractivité et actions de coopération régionale"

Prix Pépite Réunion 2025 et Inno'Challenge

L'Université de La Réunion a accueilli la 12^e édition du Prix Pépite et la 1^{re} édition de l'Inno'Challenge, valorisant les projets entrepreneuriaux étudiants et jeunes chercheurs.

Avec Valiotech et le S2ER, l'université soutient créativité et insertion professionnelle, tout en répondant aux besoins du territoire et de l'Indopacifique. Les lauréats illustrent audace, rigueur et impact pour renforcer l'innovation locale.

